



奄美市立宇宿小学校 学校便り

宇宿っ子

令和3年10月22日発行 宇宿小学校10月号



令和3年度 公開研究会を終えて

～ 『高学年になると、あそこまでできるのか!』(参加者感想より)の巻～



校長 岩戸 修二

10月15日(金)、今年度の「**県総合教育センター研究提携校 公開研究会**」を開催しました。コロナ禍の中、昨年度以上に規模を縮小した上、新たにオンライン配信も組み合わせ実施しました。今年から研究テーマを「自ら学び 自ら考える子供の育成」と設定し、昨年度までの研究を土台に、新たな研究実践に取り組んでいます。当日は、今年度の研究内容の発表と5・6年生の算数科の授業を公開し、参加された多くの先生方から、**子どもたちが主体的に学習に取り組む姿やそれを支える職員の姿勢、そして参加者を温かく迎えてくださる保護者のサポート態勢**にお褒めの言葉をたくさんいただき、盛会のうちに終えることができました。

下の枠囲みは、参加者の感想を抜粋したものです。校長として改めて「かしこく やさしく たくましい宇宿小っ子」と「教育活動に真摯に取り組む職員」そして「温かく頼もしい保護者の皆様」を誇らしく思うことでした。(決して「褒められから」だけではありません。かねての様子から、いつも思っていることでもあります。)

- ☆ 「高学年になるとあそこまでできるのか!」と思いました。「自ら学び自ら考える子供の育成」は全て学習につながるので、とても参考になりました。
- ☆ 子どもたちが自分たちで学習を進め、解決していく姿に圧倒されました。子どもたち主体で、子どもたちの意識を大事にして、授業を組み立てていかなくは、と思いました。
- ☆ 子どもたち、担任の先生が、生き生きしていました。困難の克服は、きっと次につながります。とてもすばらしい授業でした。(←難しい問題に直面し、なかなか解決できずに苦しんでいる子どもたちが、みんなで協力しながらなんとか答えにたどり着こうと真剣に考え、悩み、努力している姿を見て)
- ☆ 「なるほど、分かった」という言葉が、子どもから素直に出ていて、すごいと思った。
- ☆ 計画的、系統的に子どもたちを育てていけば、子どもたちだけでこれだけ学習を進めていけるということが驚きだった。
- ☆ 毎年のことですが、公開に向けた労力に加え、コロナ対策もあり大変な中、実施していただきありがとうございます。スタッフに保護者の方もおられました。本当にありがとうございました。
- ☆ 駐車場や体育館にさまざまな配慮があり、ありがたかったです。受付の植物が「素敵」でした!



もちろん、毎年いただく感想の中には、決して賞賛ばかりではなく叱咤激励や厳しいご意見もあります。時には「宇宿小だからできるのでは?」とか「研究公開のための授業ではないか?」といった声が聞かれることもあります。しかし、宇宿小は決して特別な教師、特別な子どもが集まっている学校ではありませんし、公開研究会のためだけに時間を費やし、特別な授業をしているわけでもありません。平成15年度に研究提携校に委嘱され、19年を迎えます。その間、よりよい複式学習指導を目指して地道に研究実践を積み重ねてこられた先輩教師、そして主体的な学びに日々取り組んでこられた卒業生、それを支えてこられた保護者・地域の皆様の努力とその成果が、今の子どもの姿に現れているということを強く感じます。これからも職員一同、いただいたご意見を真摯に受け止め、子どものためによりよい授業づくりに努めていきたいと考えています。そしてそのことが、**未来の宇宿っ子の姿につながっていく**と信じています。

令和3年度公開研究会

10月15日(金)に公開研究会が開催されました。
子どもたちの活躍している姿をご覧ください。



絵本をいただきました!

崎原の青砥真知子さんから絵本をいただきました。作家の「うさ」さんの絵本です。子どもたちが読むと心が和むものから考えさせられるものもあり低学年から高学年まで楽しめる絵本ばかりでした。

1年生にいただいた絵本の読み聞かせをしましたが、みんな絵本の世界に引き込まれていき、子どもたちにとって大切な絵本となります。

青砥真知子さん絵本の贈呈ありがとうございました。



学校がきれいに

学校の木々が大きくなり道路に出るようになり気になっていたところ、万屋の山下建設のご厚意で重機を使って伐採してくださるようになりました。クレーンやショベルカー等を活用していただき、学校の周りに茂っていた木々をきれい伐採することができ、すっきりしました。子どもたちも校舎内から見ていて、次々ときれいになる木々を眺めていました。

山下建設の皆様、ありがとうございました。



地域を育む「かごしまの教育」県民週間、学習発表会のお知らせ

例年だと地域の皆様をお招きして行いますが、コロナ禍でありますので人数制限をすることになりました。ご了承ください。日程については以下のとおりです。

- 学校自由参観【全学年】
 - (1) 期日 11月1日(月), 2日(火), 4日(木), 5日(金)
 - (2) 会場 各教室 (3) 内容 授業参観
 - (4) 参加者 本校児童関係者
 - 給食試食会【1年生】
 - (1) 期日 11月2日(火)12:20~13:00
 - (2) 会場 1階多目的ホール
 - (3) 内容 1年生と1年保護者の給食
 - (4) 参加者 1年生保護者
 - いもほり大会【全学年】
 - (1) 期日 11月4日(木)8:25~9:30
 - (2) 会場 学校農園
 - (3) 内容 さつまいもの収穫
 - (4) 参加者 全学年保護者
 - 学習発表会
 - (1) 期日 11月13日(土)9:45~11:00
 - (2) 会場 体育館
 - (3) 内容 各学年の発表
 - (4) 参加者 各家庭2人以内
- 詳細については別プリントを配布しています。

11月・12月の行事予定

- 【11月】
- 1日(月) 地域が育む「かごしまの教育」県民週間(～7日) PTAあいさつ運動
 - 2日(火) 1年生給食試食会
 - 4日(木) いもほり大会
 - 5日(金) クラブ活動、ALT活動
 - 8日(月) ノーメディア週間(～14日)
 - 13日(土) 学習発表会
 - 17日(水) 複式5校修学旅行(～18日, 5・6年)
 - 19日(金) 複式5校秋の一日遠足(1～4年) 休養措置日(5・6年)
 - 24日(水) クラブ活動(2年生見学)
- 【12月】
- 1日(水) PTAあいさつ運動
 - 2日(木) 学級PTA、親子読書会
 - 3日(金) 人権教室、第2回学校評議委員会
 - 8日(水) クラブ活動(反省)
 - 14日(火) ロードレース大会試走
 - 16日(木) SOS出前授業(5・6年)
 - 24日(金) 2学期終業式